

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4372.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 23 DE FEBRERO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Sección editorial.

EL CARNAVAL.
¿Qué mortal se atreverá en Febrero á poner la pluma sobre el papel como no sea para hablar del Carnaval? ¿Quién podrá dirigir su pensamiento á otra idea que las máscaras, los bailes, la locura que en esta época del año se apodera de la humanidad? ¿Triste del que otra cosa hiciera? ¿Caería herido bajo el agramador peso de la reprobación del ridículo? ¿Y sabeis lo que es el ridículo? Es también una máscara, un disfraz; pero un disfraz que compromete. Creo haber dicho en otra ocasión que máscara equivale á doble cara. Considerados bajo este aspecto el mundo, la humanidad, las acciones, y todos los seres creados, continuamente estamos en pleno Carnaval. Todas las cosas tienen dos fases; una negra, otra de color de rosa: una triste, otra alegre: una dramática, otra cómica; una que arranca lagrimas de dolor, como la sangrienta tragedia ó un drama patibulario *pur sang*, otra que hace apretarse los hijares de risa como los sainetes de Cruz ó Castillo. Esta doble cara constituye el disfraz; la dificultad está en conocer la verdadera. La sociedad moderna que es poco amiga de profundizar, no se mete en averiguaciones, y se contenta con lo que ve y toma las cosas como se las presentan. Hace muy bien: para qué se ha de meter á fisgar en casa de nadie, siendo la curiosidad un vicio feo? Suponemos un individuo que se presenta en una visita. ¿Va á permitirse este caballero (porque debemos también suponerle caballero, en atención á que hoy todos lo somos) las indiscretas preguntas del sueldo, la comida, la ocupación, etc.? Sería una curiosidad mal recibida, y él se guarda muy bien de cometer tal inconveniencia. Bástale saber que en aquella casa le reciben bien, que los dueños visten bien, que está bien amueblada, en una palabra, que cuanto á su vista se ofrece es bueno, y no necesita otra cosa. El corazón es la casa, ó por mejor decir el cuarto bajo de la humanidad, porque el piso alto es la cabeza, y la cara que ocupa el punto intermedio es el recibimiento. ¿Qué le importa al que llega de visita lo que hay en los dos extremos, si en el centro le reciben bien y le ve decorado en unas partes con gusto y elegancia, en otras con belleza y mag-

nificencia, en otras con sencillez encantadora? La sociedad, que es el visitante, toma lo que le ofrecen y como se lo ofrecen, y deduce de lo que ha visto. Por otra parte, la mueve poco la curiosidad, porque á su vez pone en práctica aquel refrán de *quien engaña á quien?* De donde resulta que á fin de salvar las apariencias ó las conveniencias sociales es no solo útil, sino necesaria, indispensable la máscara. Mas diré: es un mueble, un útil, un objeto tan precioso como una silla, una llave, ó un paletot; y en particular como este último por la analogía del abrigo. Así como el paletot ó la capa abriga del frío, así la máscara pone al abrigo de un sin número de vientos contrarios que combaten el impetuoso mar de la vida. ¡Triste humanidad! ¡Desventurada sociedad la que vive bajo el imperio de la farsa! Y tanto es esto cierto, que no hay cosa que no autorice y aun prescriba implícitamente el uso del disfraz, de la máscara, del fingimiento. Lo que importa es aparecer de un modo grato á la vista, y hecho esto, se llena el objeto. Hasta la mendicidad se cubre hoy con la máscara de la industria. El aspecto del mendigo que privado de todos sus derechos tendía la mano clamando con voz doliente al transeunte en medio de una calle como el paria en medio de un camino, era una constante recriminación, un anatema perpétuo, una página viva de la historia de las crueldades sociales, y la sociedad le acabó de condenar. Hoy ese paria se ha convertido en titiritero, jugador de manos al aire libre, músico ambulante, y la sociedad, á trueque de encubrir sus propias miserias se da por satisfecha con que bajo ese aspecto se implore la caridad pública. En todo se procede con corta diferencia de la misma manera. La palabra *negocio* se ha adoptado como máscara para disfrazar el egoísmo, la usura y la avaricia: lo que se llama indiferentismo no es otra cosa que el disfraz de la incredulidad: el orgullo cubre la crueldad: la amistad tapa la especulación: los principios disfrazan los fines, el deber es el antifaz del interés, *et sic de ceteris*. Pero sobre todo el honor, y la dignidad. No hay pequeña miseria que no se encubra con estas dos máscaras. De manera que bien podemos concluir de aquí que el mundo desea pasar su existencia entre máscaras y música, porque la música es condición precisa.

De aquí la fundación de las sociedades musicales, de las idem de crédito, porque el sonido del metal posee cierta armonía musical, y la creación de la zarzuela. ¿Luego es preciso aturdirse? Parece que sí, porque el que está de continuo en el centro de la ficción, no tiene tiempo ni posibilidad de contemplar la realidad, que en la mayor parte de los casos nada tiene de agradable. Véase, pues, demostrada lógicamente la existencia y la necesidad del Carnaval. *La vida es un sueño y el mundo un festín*, decía cierto *wals* coreado. Es exacto, si se eliminara cierto positivismo, que aunque sueño, es un mal sueño, una pesadilla. Por eso vale más no pensar sino en la época por que atravesamos, época bulliciosa, de placer, de locura, de amable desorden. En los buenos tiempos de la magnífica república de Venecia se entendía perfectamente la vida, y sin duda por esa razón vivía allí el carnaval cinco meses. Únicamente las viejas, los fanáticos y los escépticos maldicen el Carnaval. Mal hecho; no conocen su verdadero interés. ¿Dónde encontrará la vejez los agradables recuerdos de la juventud, de ese tiempo por desgracia pasado, mas que en el carnaval? ¿Dónde hallará el escépticismo algo que le distraiga de ese pensamiento árido y devorador, de esa espina punzante del *non est*, sino en el Carnaval? Los segundos no se cuentan: la monomanía no se puede distraer. El pobre olvida por un placer efímero sus padecimientos reales: el rico no ve las miserias del pobre: el alegre hace estensiva su alegría al triste, y cada cual solo piensa en el presente. No sé donde he leído que el mayor tormento del corazón es el pensamiento de lo futuro. Siendo así, ¿por qué hemos de atormentarnos convirtiéndonos en verdugos propios por lo que está escondido á nuestra limitada inteligencia? ¿No vale más tener la conciencia tranquila y esperar los acontecimientos en calma y resignados? ¿Qué producirá el convencimiento de lo que mañana nos aguarda? Afán, recelo, temor, ira, porque desgraciadamente, y según un antiguo refrán, *el pez grande se come al chico*, por cuyo motivo el que no está alto solo puede esperar servirle de escabel. Vale más no pensar más que en el presente, y pues este convida á gozar, corramos á proporcionar este momento de expansión al corazón harto lastimado por el realismo de la vida.

Alegre Carnaval, bálsamo de los dolores, yo te saludo. T. Corada.
CORTES.
SESION DEL 20.
Congreso.
Abierta á las dos y media, bajo la presidencia del señor D. Alejandro de Castro, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.
El Excmo. Sr. presidente del Consejo de ministros, vestido de gran uniforme, subió á la tribuna, desde donde manifestó á la Cámara que anteayer á la hora de salir del Congreso recibió un mandato de S. M., en el que se le prevenia que se presentase en la régia Cámara, á donde acudió, teniendo el singular placer de escuchar de los labios de la augusta soberana que ocupa el trono, que se sentía animada del deseo de hacer un sacrificio en aras del bien público y de la prosperidad de la nación española á que tanto ama.
El señor presidente del Consejo añadió que, acostumbrado á los rasgos magnánimos de la inagotable munificencia de nuestra amada Reina, no pudo menos de oír los frases de S. M. con lágrimas en los ojos al considerar cuán grande es el sentimiento de bondad que abriga el corazón de la Reina de las Españas, que ya en otra ocasión supo donar al país cien millones. Sin acertar á expresar con palabras la gratitud que embargaba su ánimo, por no ofender la intachable modestia de nuestra soberana, el señor duque de Valencia tuvo la honra de saber también que tan luego como llegara á su casa, en ella encontraría la comunicación oficial en que le participaba los términos en que era su real voluntad hacer el donativo.
El señor presidente del Consejo leyó el citado documento al Congreso, una memoria que le acompañó y que de orden de S. M. ha formado el administrador del real Patrimonio y la cual ha de servir de base para llevar á cabo el alto proyecto de la Reina, y el proyecto de decreto que insertaremos, y que se reduce á proponer al Congreso las condiciones en que ha de llevarse á cabo la desamortización de los bienes del real Patrimonio.
Terminada la lectura del citado proyecto de ley, los señores marqueses de la Encarnación y Belda, prorrumpieron en dos entusiastas vivas á S. M. la Reina que á una voz respondió toda la Cámara.
Acto continuo, se leyó una proposición en la que se expresaba la gratitud que la Cámara sentía por aquel brillante rasgo del magnánimo corazón de S. M.
Para apoyarla, hizo uso de la palabra el señor Gisbert, quien en breve y sentida frase encomió la munificencia de nuestra soberana que no reconoce ejemplo ni aun en los tiempos de Isabel I,

concluyendo por rogar al Congreso la tomase en consideración.
El señor marqués de Figueroa pidió constara que el Congreso no necesitaba excitaciones en aquel sentido. A dicha petición respondió la Cámara con un murmullo de desaprobación. El Congreso, por unanimidad, hizo suya la citada proposición.
El señor Posada habló en seguida para manifestar cuán grande habria sido su satisfacción y la de los individuos de la fracción que en el Congreso representa, firmando la proposición mencionada.
Concluyendo por declarar, que ya que aquello no había podido ser, se asociaba de todo corazón al sentimiento de gratitud que con tan fausto motivo experimentaba el Congreso.
El Sr. Sivela hizo idéntica manifestación relativa á la fracción de la Cámara que se conoce con el nombre de independiente.
Inmediatamente después el Congreso acordó reunirse en secciones, con el fin de nombrar una comisión, que redactase un mensaje que será elevado á manos de S. M., por una numerosa comisión formada de individuos representantes de todas las fracciones políticas que constituyen la Cámara.
Con tal motivo se suspendió la sesión á las tres y cuarto para continuarla mas tarde.
A la hora en que va á salir el correo, está reunida en el Congreso la comisión encargada de redactar el mensaje á S. M. Dicha comisión está compuesta de los presidentes respectivos de cada una de las secciones, los cuales han sido elegidos por aclamación. El diputado señor Romero y Robledo es el encargado de la redacción de aquel documento, que después de discutido en la Cámara quedaria aquella tarde misma en manos de S. M. No podemos adelantar mas noticias. Por el correo próximo sabremos los detalles de este suceso importantísimo en toda su estension.
Sección oficial.
La Gaceta del 20 no contiene real decreto ni disposición alguna de interés general.
Sección de noticias.
NACIONALES.
En el consejo de ministros del 19 se ha acordado acoger y presentar hoy al Congreso el proyecto formado por el real patrimonio para el deslinde de los bienes de la Corona y para desamortizar los que no se juzgen absolutamente necesarios para el esplendor de la dignidad del monarca ó sean glorias artísticas de la nación.
La clasificación de los bienes que de-

(260)
vías de ejecución: las de Brissac y de Bussy-Leclerc, estaban conquistadas, y la de Nemours muy cerca de capitular. Nos queda que decir como se vengó La Gazette del chasco que le había dado el aturrido bailío, y de paso veremos como ayuda algunas veces la casualidad las ocultas y profundas combinaciones del sexo femenino.
La condesa de Brissac se había divertido mucho durante algun tiempo con las estravagancias y divagaciones del republicano cerebro de su esposo; pero cuando el elegante Clermont se hubo deslizado en el corazón de esta linda mujer, tomó odio á ese monje de utopías, que se embrollaban de la mañana hasta la noche ante sus ojos, y no halló ninguna diferencia entre los discípulos del conde y las patrañas que tanto la repugnaban.
La vista del birrete cuadrado de un doctor de la escuela de los Cassius y de los Caton le crispaba los nervios, y pensó resueltamente en sustraerse á tan molesta compañía, donde todo era fastidio

(261)
para el momento y ruinas para el porvenir. Además el bailío era tan activo como elocuente; pleteaba por Enrique de Navarra con una vivacidad y un ardor irresistible; hacia del Paris de la liga y del Paris monárquico un cuadro deslumbrador de colores opuestos, de luz y de tinieblas; profetizaba con tanto encanto el regreso de las costumbres adorables del tiempo pasado, condenaba con tanta verdad las saturnales del tiempo presente, que á no ser una Lucrecia ó una Virginia, la señora de Brissac, poco simpática por otra parte á estas heroínas antiguas, debía emprender la colosal tarea de hacer gritar á su marido: ¡Viva Enrique IV!.
Pero las mujeres, por simples que parezcan á primera vista, hacen prodigios cuando se les antoja. Es el privilegio que han recibido del ángel caído, comiendo la manzana bíblica que debería hacernos arrancar de todos los jardines cristianos el árbol inmundado del pecado original. La condesa de Brissac no era simple, ni mucho menos, y para

(264)
bia podía dirigir á su antojo. Pero abandonó en seguida este proyecto, pensando en la poca influencia de su marido sobre los ligeros en general, y se determinó á intentar por sí misma con cierto temor esta gran maniobra, bien decidida á no instruir el bailío de sus pasos, á fin de no comprometerle activo y emprendedor como era.
La señora de Bussy había recibido en cierto tiempo los homenajes del conde de Brissac, menos feliz con ella que en invenciones sociales, puesto que le trató desde un principio con gran aspereza, pero Brissac era uno de los oficiales generales de la liga; su rango, su fortuna, su capacidad militar le ponían en relieve, y su partido, aunque ya le había juzgado, le guardaba aun ciertas consideraciones; pareció, pues, cuerdo á la intrépida gobernadora empezar por ir á su casa.
Ante todo era preciso sondear á la condesa; y como las mujeres tienen tanta habilidad para descifrarse mutuamente, la de Bussy quedó convencida de que

(264)
«¡A desdiseñarse! murmuró Clermont con toda la imprudencia de un novicio inconsolable.
—Si, respondió la duquesa reprimiendo una amarga sonrisa; ha partido para Italia, adonde va á casarse con un caballero del que está completamente enamorada.
Clermont ahogó un suspiro con tanta rabia como amor; después cerró los ojos, y se arrojó á la batalla como los cobardes sublevados; recobró toda su gracia y aplomo, hasta el punto que la de Nemours, deslumbrada y sintiendo su derrota, echó á huir, único medio de conseguir en amor una victoria que escapa con frecuencia á los combatientes mas confiados en su valor.
Cierta que en cualquiera otra situación de espíritu el bravo Clermont se hubiese contentado con este primer éxito, que aseguraba su próximo triunfo. Pero estaba tan exasperado, que tomó por una vergüenza este táctico plazo, y corrió al arsenal, donde le recibió Brissac con los brazos abiertos.

(257)
«¡A desdiseñarse! murmuró Clermont con toda la imprudencia de un novicio inconsolable.
—Si, respondió la duquesa reprimiendo una amarga sonrisa; ha partido para Italia, adonde va á casarse con un caballero del que está completamente enamorada.
Clermont ahogó un suspiro con tanta rabia como amor; después cerró los ojos, y se arrojó á la batalla como los cobardes sublevados; recobró toda su gracia y aplomo, hasta el punto que la de Nemours, deslumbrada y sintiendo su derrota, echó á huir, único medio de conseguir en amor una victoria que escapa con frecuencia á los combatientes mas confiados en su valor.
Cierta que en cualquiera otra situación de espíritu el bravo Clermont se hubiese contentado con este primer éxito, que aseguraba su próximo triunfo. Pero estaba tan exasperado, que tomó por una vergüenza este táctico plazo, y corrió al arsenal, donde le recibió Brissac con los brazos abiertos.

ben quedar formando el vínculo de la Corona y de los que deben desamortizarse, se hará por una junta en que figurarán como vocales el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Hacienda, dos senadores y dos diputados nombrados por los respectivos cuerpos colegisladores, el asesor general del ministerio de Hacienda en representación del fisco, y el administrador general de la real casa y patrimonio.

Dice La Correspondencia del 20.

Todos los ministros hicieron en el Consejo de ayer mañana grandes esfuerzos para decidir al Sr. Barzanallana á continuar en el gabinete y sustituir el anticipo con otra medida menos ocasionada á perturbaciones, que el gobierno creía deber evitar; pero el Sr. Barzanallana resistió á todas las súplicas, manifestando que su conciencia como hombre de administración no le permitía consentir en la retirada del proyecto de anticipo; lo que no le impedía seguir prestando á la actual situación su concurso político y económico, dentro ó fuera de España, en el punto en que el ministerio lo creyera necesario.

Anoche asistió al Consejo de ministros el presidente del Congreso, Sr. Castro. El Consejo se prolongó hasta después de la media noche. La discusión en él fué grave y minuciosa. Decidida la entrada en Hacienda del Sr. Castro, este espuso á sus compañeros el plan económico que se proponía desarrollar, plan que mereció la aprobación del ministerio, y en el que entra la inmediata retirada del proyecto de anticipo.

El nombramiento del Sr. Castro para ministro de Hacienda no se hará regularmente hasta mañana, y después de votado hoy el proyecto de contestación al discurso del Trono.

En una carta de Santo Domingo se dan los siguientes pormenores de un hecho de armas.

«El 25 de diciembre á eso de la una de la noche se presentaron por las inmediaciones de San Carlos un corto número de rebeldes, pero vistos por las compañías de cazadores de Madrid y Puerto Rico que estaban convenientemente colocadas, se dispersaron, no teniendo por nuestra parte mas herido que el subteniente del batallón de Puerto Rico don Ildefonso Puerto, que lo fué levemente de un brazo, y la pérdida del enemigo no debió ser pequeña, pues desde esa noche no ha vuelto á presentarse.

El último hecho de armas á que tengo que referirme ha tenido lugar en el día de ayer y en él han tomado parte algunos buques. Corrian noticias de que en el puerto de Macoris, abandonado hace poco, tenían los rebeldes algunas embarcaciones pequeñas, llegando á asegurarse que habían cogido á la goleta *Correo de Azua*, que se esperaba de esa isla. Para asegurarse de lo que en esto hubiera de cierto y castigar á los que tan osados se mostraban, salieron de este puerto los vapores *Isabel Francisca*, *Pizarro* y *Leon*, al mando del brigadier Solano, llevando una pequeña fuerza de infantería.

Al amanecer del día 16 se encontraban á la vista de Macoris, y preparadas convenientemente las lanchas cañoneras, se contestó al fuego de los enemigos, que lo empezaron apenas estuvieron estas embarcaciones y los botes á tiro de fusil, haciéndolo nuestros buques con tal acier-

to, que casi todas las granadas cayeron dentro del pueblo. Reconocida la rada y boca del río, nada se encontró, viniendo también á probar lo falso de los rumores la entrada en este puerto de la citada goleta *Correo de Azua*, que lo efectuó ayer. Testigos presenciales de este hecho, me han asegurado que marineros y soldados rivalizaban en ardor y entusiasmo, aumentado por ser una de las pocas veces en que podían cerciorarse del efecto de nuestros fuegos.

Por lo demás, nada ocurre, la salud ha mejorado bastante.»

En una comunicación inserta en el *Imparcial* de Trinidad, leemos lo siguiente: «Doña Ana Joaquina Hernandez, vecina del cuartón de Mabujina, en el partido de Sipiabo, tiene 101 años, 9 hijos, 60 nietos, 76 viznietos y 1 tataranieta. Este caso de longevidad reúne el mérito de que los descendientes de la anciana están vivos.»

Escriben de Reinosa á un colega de Madrid, que los trabajadores habían roto varias bombas en el túnel que estaban perforando, y amenazaban inundarle con objeto de destruirle.

Al salir de Avila de regreso á Valladolid, hace pocos dias, la compañía del regimiento de Almansa que estaba de destacamento en dicha ciudad, uno de sus individuos de tropa se suicidó momentos antes de emprender la marcha, haciendo uso de su fusil que colocó para ello debajo de la barba, disparándole con el pié. La causa de este triste acontecimiento se dice que fué el haber contraído algunas deudas que no podía satisfacer.

El *Museo Universal*, en uno de sus últimos números, publica un detallado artículo del Sr. Lopez de la Vega, tan conocidamente aficionado á los asuntos portugueses, en que se ocupa detenidamente de la proyectada exposición industrial que se prepara en Oporto para el 1.º de agosto próximo. En este artículo se asegura que el embajador de Portugal en Madrid ha solicitado ó piensa solicitar del gobierno español, que en un buque por él costeado, se reúnan todos los objetos nacionales que hayan de remitirse á la exposición indicada. El palacio que al efecto se habilita, según el dibujo de dicho periódico, es bastante notable por su forma, solidez y capacidad.

D. Martin Ziegler, vecino de Barcelona, ha solicitado real cédula de privilegio de invención por cinco años, para asegurar la propiedad de un sistema de hornos continuos, horizontales ó verticales, de retroceso, de llama ó chimenea, de atracción fija, ó móvil con fuego continuo para utilizar el calor de unos en otros.

La Sociedad económica de amigos del país de Valencia trata de proponer al Ayuntamiento de dicha capital el establecimiento de las cocinas económicas para las clases obreras.

En una heredad de Moncada, propia del Sr. Bertran de Lis, se va á introducir en grande escala la plantación y cultivo del algodón.

Segun refiere un periódico de Santi-Spiritu, «la morena libre Manuela Morales, como de 24 á 26 años de edad, casada y con varios hijos, fué mordida hábrá unos cuatro meses por un perro-sato

hidrófobo; cuando menos se esperaba, acometióla el acceso del terrible mal, mordió á uno de sus hijos, encontrándose la policía derrengada ó descomulgada, cuando se presentó en la casa, disponiendo su inmediata traslación al hospital de Paula, donde falleció á las pocas horas.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 20.—El gobierno imperial no interpondrá por ahora directamente cerca de la corte de Roma para facilitar un arreglo satisfactorio en la cuestión de los bienes del clero entre el emperador Maximiliano y la Santa Sede.

Liverpool, 19.—Las noticias de los Estados-Unidos siguen siendo contradictorias: al mismo tiempo que por la vía del Havre llegaban rumores de una pronta solución pacífica, la Mala de hoy hace prever una activa continuación de la guerra.

El general Grant, general en jefe del ejército federal, ha recibido grandes refuerzos y estrecha cada dia mas á Richmond.

Se han reunido fuerzas considerables al cuerpo de ejército al mando del general Sherman, quien ha empezado su movimiento en dirección á Charleston.

Todas las fuerzas confederadas están operando un gran movimiento de concentración, y con este objeto se han evacuado varios puntos de la costa.

Turin, 19.—Mr. de Lesseps ha llegado, y saldrá dentro de unos dias para Florencia.

Se confirman los rumores que han circulado relativamente á un nuevo empréstito de quinientos millones de francos.

Paris, 19.—Se lee en «La Patrie», que según una correspondencia particular recibida de Méjico, el general Vicario, que se había adherido al emperador Maximiliano, desapareció de aquella capital en la noche del 8 de enero dirigiéndose á Cuernavaca. Se asegura que el citado general intenta promover un pronunciamiento en favor del partido ultraliberal.

Lisboa, 20.—El ministerio ha sufrido una derrota en la Cámara de los pares, en la cuestión referente al general Lobo d'Avila. Corren rumores de que el gabinete ha presentado su dimisión.

El rey acaba de llamar al general vizconde de Sa da Bandeira.

Se cree que este alto funcionario se encargará de la formación de un nuevo ministerio.

Escriben de Paris que han llegado á Europa unos enviados del Canadá, pertenecientes al partido hostil á la unión de los Estados-Unidos, y que vienen con el objeto de hablar con la reina Victoria primero, y después con el emperador Napoleón.

Las cartas de China hablan de los progresos que el catolicismo está haciendo en aquel país. Los misioneros franceses consiguen numerosas conversiones, y se dice que dos provincias enteras están á punto de abrazar la religión católica. En la isla de Ceilan los misioneros belgas hacen también muchas conversiones entre la población musulmana.

Un periódico extranjero, el *Internacional*, da cuenta de una protesta diplo-

mática que ha tenido lugar en Roma. El conde Luis Duchastes, ministro de Holanda en la corte romana, ha protestado contra la canonización de los mártires de Gorkum, por considerarla como un insulto á la dinastía reinante en aquel país. Los mártires en cuestión eran soldados del duque de Alba, muertos en la guerra de la independencia de los Países-Bajos por los del príncipe de Orange. También el encargado de negocios de Rusia, baron de Meyendorff, ha protestado contra otra canonización, la del arzobispo Josafat Kurzenitz de Potosck.

Las noticias de Méjico que recibimos por el correo de la Habana son de escasa importancia. En Matamoros se ha descubierto una conspiración, y los complicados están sujetos á un consejo de guerra. Hasta la fecha de las últimas noticias ninguno de ellos había sido fusilado.

La condesa Danner, antigua modista francesa, que se casó orgánicamente con el último rey de Dinamarca, va á casarse en Niza con el conde Silfwerstolpe, de ilustre familia sueca.

Segun *El Diario de Santiago de Cuba*, las noticias de Demerara recibidas por la vía de la Martinica, son de que la fiebre amarilla iba en progreso en esta colonia.

En la Barbada no había menos estragos, y había producido alguna sensación en aquel punto la quiebra de la casa P. Killey, con una deuda de 270,000 pesos fuertes. Mr. P. Killey era presidente de la cámara de comercio de Bridgetown.

En Jamaica continuaba la fiebre amarilla, y los incendios hacían considerables estragos en la Dominica. La casa de la hacienda *Soufriere*, en el último punto, parroquia de San Marcos, y *Grand-Colibri*, de la de Saint Patrick, ambas pertenecientes á un mismo dueño, habían sido durante algunas noches objeto de criminales incendios, sobre los cuales llamaban los periódicos la atención del gobierno.

La respuesta evasiva de la Prusia á la última nota austríaca, manifiesta claramente que el gobierno de Berlin procura ganar tiempo, antes de resolver de un modo definitivo la cuestión de los ducados.

De Turin dicen que Mazzini no ha sido extraño á los últimos motines ocurridos en dicha ciudad. El gran agitador se ha apresurado á explotar en provecho suyo el descontento de aquella población causado por el voto de la Cámara para que en provecho de la conciliación no se discutiese el informe que mandó hacer en averiguación de las verdaderas causas que produjeron las desgracias sucedidas cuando se supo el tratado de 15 de setiembre. Creyó Mazzini favorable el momento para desarraigar la dinastía de Saboya del suelo piemontés, único país donde cuenta con sólidas bases, y al efecto envió á Turin muchos de sus agentes principales instigadores de los últimos lamentables sucesos.

Gaceta.

—Buena obra.—Sobre la nueva y agradable faz que presenta el ferro-carril de Belmez leemos las siguientes líneas en nuestro estimado colega de Madrid *El Tiempo*.

«Córdoba.—Esta provincia está de en-

horabuena. La real orden que publica la *Gaceta* de ayer, de que damos cuenta en la parte oficial, es altamente beneficiosa para promover uno de los ramos de riqueza mas importante de este país. El director de obras públicas, diputado por esta capital, D. Martin Belda, comprendiendo las necesidades de los pueblos de la Sierra, ha dado una prueba mas del interés con que atiende las justas exigencias de esta provincia, apresurando cuanto ha estado de su parte, la terminación del expediente de subasta de concesion del ferro-carril á Belmez.»

Nosotros nos complacemos en felicitar á nuestro particular amigo el Sr. Belda por este interesantísimo servicio, en el cual, al par que llena las obligaciones de su cargo, ha proporcionado un beneficio inmenso á la provincia de Córdoba.

Dicho ferro-carril tendrá una longitud de 79 kilómetros 180 metros, y estará subvencionado con 29.896.071 rs. 78 céntos. La empresa deberá dar principio á los trabajos de esta vía dentro de los tres meses siguientes á la fecha de la concesion, y tenerle enteramente concluido y dispuesto para la explotación á los tres años contados desde la misma fecha, debiendo establecerse las siguientes estaciones: una de segunda clase en Córdoba, dos de tercera en Espiel y Belmez, y dos de cuarta en Campo Bajo y Alhondiguilla, y dos apartaderos en Balanzona y Campo Alto. Córdoba está por ello de enhorabuena.

—Esesco báquico.—Ha sido puesto á buen recaudo un prójimo que en una de estas noches anduvo por las tabernas de esta capital haciendo libaciones y llevándose los vasos.

—El vigia.—Sobre cuestión de dinero—disputó *Felix Uroque*, y de él triunfó el patriotismo—en alas de un alma noble.

—Nombramiento.—Leemos en un periódico de la corte que nuestro particular amigo D. Juan Bautista Solís, cura propio de Fernán-núñez, ha sido nombrado juez de las oposiciones á las cátedras de teología vacantes en las Universidades de Madrid, Salamanca, Santiago y Oviedo. Sin duda los merecimientos adquiridos por este ilustrado jóven en el púlpito y en la prensa donde ha defendido y defiende sin descanso los sanos principios religiosos y morales, han movido al gobierno de S. M. á conferirle un encargo tan honroso y delicado, á cuyo desempeño son llamadas siempre personas de ciencia probada y reconocida integridad. Nos alegramos que haya cabido á nuestro amigo honra tan merecida, porque en ella vemos premiado el celo y laboriosidad de nuestro clero.

—Organo.—Ayer ha dado principio la construcción del que se destina para la iglesia de S. Cayetano, bajo la dirección de D. Lorenzo Apola, y que se costea con las limosnas de los fieles.

—En la estación.—Los periódicos de Sevilla se ocupan de una sustracción que tuvo lugar el Domingo en la noche del coche correo de una de las balijas con la correspondencia que contenía. A las 6 de la mañana del lunes se encontró toda la correspondencia en el camino de las huertas de la Sierra.

—¡Abajol!—Ahora que es tiempo de poda,—las niñas, según las señas,—han reemplazado los cuernos—por peinado de cazuela.

—¡Qué cabezal!—Uno de nuestros elegantes muy diestro en esto de reto-

En menos de ocho dias, Clermont era del partido español para agrandar al gobernador de la Bastilla; republicano, para agrandar á Brissac; del partido de Lorena, para agrandar al duque de Nemours; y fenómeno extraño! alcaho de estos ocho dias, las señoras de Nemours, de Brissac y de Bussy-Leclerc se inclinaban un poco hácia el rey de Navarra, á fin de agrandar al triple galan que sabia dar á la política-giros tan nuevos, y reemplazar sus espigas con rosas.

XII.

Primera derrota de la política del bailío de Clermont.

Durante muchos dias, por dichoso que fuese en el Arsenal y en la Bastilla, el bailío de Clermont no habia podido dominar la pena que le causaba la par-

bailío una prueba de su adhesion. ¡No era poca por cierto la adhesion de la señora de Bussy! De imaginacion ardiente, de corazon exaltado, esta mujer viril se habia consagrado apasionadamente á un venedor; y de tal modo la habia doblegado el amor bajo su tiránico yugo, que olvidaba con embriaguez en su esclavitud absoluta, todos los sueños de su ambicion por agrandar al bello caballero que habia venido á ser su único pensamiento.

La de Bussy-Leclerc, lo mismo que la de Brissac, pensaba en ver ondear la bandera blanca en los muros de la Bastilla; se cuidaba poco de que Enrique de Navarra oyese ó no oyese misa antes de tomar la corona de los Valois, y en cuanto á su marido, se consolaba pensando que el rey, por gratitud, no le quitaría su empleo ni sus beneficios. Así, pues, la señora de Bussy se ingenió como mejor pudo para proteger los planes del bailío. Su primer movimiento fué abordar francamente la cuestión con el gobernador de la Bastilla, á quien sa-

llevar á buen fin sus proyectos, quiso conducirse con la sagacidad peculiar á las imaginaciones fecundas. Muy enamorada de Clermont, tuvo el delicado capricho de favorecer sus miras, sin que él lo supiese; de crearle partidarios poco á poco, y de adelantar sus asuntos sin que este se lo imaginase siquiera, para tener la gloria el día que nos pensado de echarse en sus brazos diciéndole que los republicanos de Brissac, con Brissac á la cabeza, se habian pasado á la bandera blanca del bearnés.

¡Oh, generosidad! ¡cuántas decepciones nos prepara! ¡Qué simonías! Después de esto de la cólera, y de las traiciones de las mujeres, cuando les damos tan bien la receta de las perfidias!

La condesa pensó largamente en el sistema que debia adoptar, y un dia que un rayo de luz habia iluminado su inflamante cerebro, pidió su coche, y se hizo conducir á la Bastilla.

La señora de Bussy-Leclerc, por su parte, tenia grandes deseos de dar al

tida de la encantadora jóven que vivió en casa de la duquesa de Nemours. Verdad es que esta pena tenia dos paliativos bastante poderosos. En primer lugar los celos, y en segundo el despecho. Los celos, porque Clermont, como todos los enamorados ligeros de cascos, acusaba á la protegida de la duquesa de este casamiento, de que estaba en verdad muy inocente; el despecho, porque la señora de Nemours alentaba á su perfido adorador sin desanimarle; pero tambien sin abandonarse. Entonces sucedió que Clermont, irritado con esta resistencia, se vió abortido por la lucha, y se consoló gradualmente de las perdidas esperanzas que habia fundado en esta dulce aparición, tan bruscamente desvanecida.

Cuando el bailío fué á visitar al baron La Gazette y á proponerle el vasto plan de campaña, cuyas conclusiones habia adoptado el nombrando, no sin espanto, quiso distraerse un poco á espensas de su platónico compañero, puesto que la estratagemá indicada estaba en

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana núm. 43 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos...

Arrendamiento. La dehesa nombrada Mesa del Arrendal, situada en el término de Almodovar del Rio...

El pueblo Español y las elecciones de 1864. Consideraciones políticas de actualidad por D. Victor Gebhardt...

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 4 de la calle Postera, en el Alcázar viejo...

Agendas de bufete, médicas, forenses, de bolsillo y de la lavandera, a diferentes precios...

Tres negociaciones y una afirmación, cuatro folletos, por D. Manuel Ruiz Zorrilla. Primer folleto 4 rs.

El Tiburon, almanaque humorístico, ilustrado con multitud de picarescas caricaturas...

Se encuentran de venta en la librería de Francisco Lozano, calle de San Fernando, 27.

Almanaque profético para 1865, compuesto y arreglado á todos los obispos de España por D. Manuel Torrijos.

Este es un libro útil á todas las clases de la sociedad; forma un tomo de 240 páginas, adornado con gravados en el texto...

El Almanaque profético para 1865 se vende al ínfimo precio de doce reales en las principales librerías de Madrid y Provincias...

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos...

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 44, se venden cristales con mucho arreglo...

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

Novelas y almanacos franceses, últimas ediciones de los mejores editores de París. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba...

Arrendamiento. El 26 de Febrero actual á las doce de su mañana, tendrá lugar en subasta privada el de las 69 suertes en que ha sido dividida la primera hoja...

Arrendamiento. Se arrienda la casa nombrada de las Imágenes, calle del mismo nombre, esquina á la de la Puente, y se trata en la casa sin número calle Bataneros...

Venta ó permuta. Se vende ó permuta por otra dentro de esta capital, la casa número 40 carrera de la Fuensanta...

Cocheras. Se arriendan para desde 1.º de Marzo próximo unas cocheras en la casa núm. 43 calle de la puerta del Osario...

Arrendamiento. De la casa núm. 4.º en la calle de Capuchinas frente á la del Sr. Marqués de la Vega...

Pérdida. En la calle de Jesús Crucificado se ha extraviado un perrito habanero blanco, con orejas color de canela...

Venta. Se enajena el almíar de paja de cebada superior que existe en la huerta de Figueroa...

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de la Librería núm. 17, desde San Juan en adelante...

AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la dirección de los señores MUÑOZ y BARBERI.

Los asuntos, objeto preferido de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administración de estas; redención de censos...

PILDORAS Vegetales de Morison.

Estas píldoras compuestas solo de vegetales ó yerbas medicinales, no contienen ni una sola partícula de sustancias mercuriales...

1.º En todos los casos de indigestion, náuseas, reusacion de alimento, vomitos, afecciones nerviosas ó biliosas, dolor de cabeza é irregularidades del sesco.

2.º En los casos de estremada debilidad, languidez, consuncion.

3.º En casos de Gota, Reuma, Gota Reumática, Tic Doloroso ó dolor punzante en los ojos, Ictericia, Mal de Hígado.

4.º Para la Piedra y demás obstrucciones de la Uretra, Contraccion de la misma, Almorranas, Fistulas, Lumbago.

5.º En los casos de Hidropesia si se halla en un periodo avanzado á fin de evitar la operacion que sea, y efectuar la curacion.

6.º En las Calenturas, Accidentes epilépticos y Apoplejias.

7.º En los casos de Paralisis, Perlesia, Reuma arruigado.

8.º En los casos de Flegmasia, Enginas, Hinchazon de las Glándulas, Dolor de Garganta, Afecciones espasmódicas, Cargazon de pecho, Tumores.

9.º En las Erupciones cutáneas (de la piel Escorbuto, Afecciones espasmódicas, Cargazon de pecho, Tumores, Diviesos, Subañones, Sarna, Llagas, Ulceras, Coscures, Erisipelas, Hinchazones blancas, Escrofulas ó mal de Rey.

10.º Sifitis y todas las Afecciones Venereas.

11.º En los casos de calenturas intermitentes. En todos los casos severos y obstinados no deben cesar de recordar á los enfermos que mayores dosis y perseverancia efectuarán finalmente la curacion siguiendo estrictamente las instrucciones prescritas en mis prospectos...

Venta. Hasta las 12 de la mañana del día 6 de Marzo próximo, se oyen proposiciones de compra de los crijos que á continuación se expresan, por D. Rafael de Espejo, procurador de los de este número, calle de la Concepcion núm. 23...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cocheras y toda clase de comodidades...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER. Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio...

Venta y arrendamiento. Se vende todo el hierro perteneciente al paseo de San Martín, y se arrienda un huerto dentro de la población...

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 á las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Cándida...

SANTA CÁNDIDA. Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados...

INSTRUCCION de las diligencias y oraciones para ganar la indulgencia plenísima en forma de Jubileo...

por el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Juan Alfonso de Alburquerque, Obispo de Córdoba.

Un cuadernito en 8.º, que se halla de venta en el despacho de la imprenta, librería y litografía del Diario de Córdoba...

SE COMPRAN POLIZAS DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Créditos contra el Estado, ya sean en Títulos de la Deuda Consolidada, Diferida, Material del Tesoro con interés ó sin él, amovible de primera y segunda clase...

ARRENDAMIENTO.

Para desde primero de Agosto próximo y á voluntad de D. José Tomás Belda, vecino de Bocariente, provincia de Valencia, como tutor y curador de sus menores nietos...

Este edificio tiene todos los departamentos necesarios á la fabricación de paños á que está dedicado: dos grandes patios á Sur y Norte que permiten, sobrado desahogo para las operaciones fabriles...

La maquinaria, hoy funcionando en el mejor orden y conservación, es como sigue: 3 emborradoras, 2 tornos con 390 usos, 2 perchas, 2 aparatos, un diablo, 4 balanes mecánicas...

Tiene además 6 telares de madera movidos á mano, prensa de hierro y palanca, tinte con 2 calderas, lavadero de pilas, 2 ramas para enjugar los paños y secadero de lanas en la huerta...

El tipo mínimo de arriendo es de 40,000 rs. anuales y bajo las condiciones que se hallan en el tipo mínimo de arriendo es de 40,000 rs. anuales...

También podrán dar razón el referido tutor D. José Tomás Belda, D. Pedro Lopez y D. Francisco Alvarez Jimenez, de este comercio.

Arrendamiento. Se hace de media casa, calle de la Concepcion núm. 32, en la misma, darán razon.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendiero se hace el de la casa núm. 3 calle de los Manriques, muy buena acristalada y con agua de pie y pozo de agua potable...

Dicho arrendamiento se tratará con D. José Fernandez Rodriguez, que para toda el día, sin exceptuar los festivos, en la estación del ferrocarril de Córdoba á Málaga, bajo las condiciones que se convengan.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabon duro, blanco y jaspado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 30 rs. arroba. Expedición á todos puntos.

Colección de juegos. Comprende todos los juegos de naipes admitidos en la buena sociedad, los de damas, dominó, dados, etc. Un libro enriquecido con multitud de láminas representando las principales jugadas...

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Parey. Se está publicando por entregas de 16 páginas, en exquisito papel, elegante impresión y magníficas láminas...

Causa Fontanellas. Discursos pronunciados en defensa de D. Claudio Fontanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso. Se están publicando por entregas de 16 páginas á real cada una...

Prodigios para la tos y constipados. Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espesará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas...

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 44 y 16.

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan próximo en adelante la casa número 9, calle del Duque. Para tratar con su dueño, plazuela de San Pedro, núm. 3.

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 8 callejas del Portillo ó San Eugenio: calle San Francisco núm. 48, darán razon.

Almoneda. En la calle de D. Rodrigo, núm. 91, se hace de una escopeta cañon de herraduras, 3 mesas y varios efectos de casa que quedan por vender.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34.

Arrendamiento. En la calle del Tesoro núm. 6, plaza de S. Felipe, se dará razon del arrendamiento de una parte de casa bastante capaz para desde el día 6 de San Juan en adelante.

A los fumadores. Papel Yoharado. Real privilegio de invencion. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable...

Se halla de venta en la imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Pastelería. Se abre desde el próximo Domingo, primera día de Carnaval, un nuevo establecimiento de pastelería en la calle de Doña Inocencia núm. 4.º dando vista á la plazuela de la Almagra.

Agua diente superior anisado, con 21 grados, á precio de 65 rs. la arroba. Se expende en el mismo despacho de jabon de la fábrica llamada la Económica, situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2.

Venta. La de unos estantes nuevos y mostrador para tienda. En la casa núm. 5 plazuela del Pótro darán razon.

En la calle Arroyo de S. Lorenzo núm. 9 vive Juana de la Mata, que viste cadáveres á 8 rs. de día y 10 rs. de noche.